



**Association à but non lucratif d'aide aux veuves rwandaises sidéennes
soutiens de famille et aux orphelins.**

Assemblée Générale Extraordinaire

26 novembre 2018

ASLEC Sierre

Année(s) concernée(s) : 2018 – Clôture de l'association



Table des matières & Ordre du jour

1.	Le mot de la présidente	2
2.	Contrôle des présences	4
3.	Acceptation du PV de la dernière AG	5
4.	Rapport d'activités 2018 au Rwanda.....	5
5.	Rapport d'activités 2018 en Suisse	6
6.	Comptes 2018	6
7.	Rapport final des vérificateurs des comptes	7
8.	Dissolution de l'association	7
9.	Clôture de l'AGE, Divers et Verre de l'Amitié	7

1. Le mot de la présidente

La présidente Jeanne d'Arc Pellissier prend la parole :

« Bonsoir à toutes et à tous, un grand merci pour votre présence ce soir à notre Assemblée Générale Extraordinaire.

Je profite de ce moment pour vous partager une immense joie du long chemin, durant 15 ans que j'ai passés avec un groupe des habitants suisses, avec vous, en vous parlant du Rwanda, des Rwandais, des rescapés du génocide des Tutsis de 1994, des veuves, des orphelins, des étudiants, et leurs tristes vies après le génocide.

C'était trop triste tout ça, inintéressants pour des personnes qui ne connaissent pas ni le Rwanda, ni les personnes dont je parlais .Mais vous avez accepté.

Avec vos oreilles bien tendues pour m'écouter et des échanges sur le sujet réguliers, il s'est créé un pont qui relie la Suisse et le Rwanda, pour faire entendre à tous ces rescapés que leur histoire a traversé le monde entier, les moments seuls durant le génocide ne sont plus actuels.

L'encouragement d'un groupe des veuves et des orphelins de s'en sortir est devenu l'objectif de notre association « Aujourd'hui c'est Moi », grâce aux membres, grâce à vous tous présente ce soir, grâce à votre générosité, à votre envie de partager le bonheur avec ce qui l'ont perdu, dans le but de leur donner la main, pour marcher ensemble entre deux peuples inconnus mais motivés. Cela est incroyable mais vrai, sur le chemin de l'espoir futur, durant 15 ans, de travailler bénévolement, de cotisations chaque année, de disponibilité, de plusieurs réunions par année.



Association à but non lucratif d'aide aux veuves rwandaises sidéennes soutiens de famille et aux orphelins.

L'autonomisation des orphelins, en les soutenant dans le financement de leurs études universitaires et de métier, en renforçant financièrement les microcrédits des groupes des veuves ou des orphelins, en payant les médicaments contre les maladies opportunistes des veuves vivant avec le VIH, en participant financièrement de l'assurance mutuelle, en aidant au renforcement des besoins de bases des veuves du génocide responsables de famille. C'est tout cela que nous avons accompli.

Au nom des bénéficiaires de l'association « Aujourd'hui c'est Moi », qui sont devenus mes confidents, une équipe qui a l'espoir de vivre, je vous remercie très sincèrement. Ils ont eu de la peine à comprendre comment je peux les rejoindre et les aider ! Comment vous, les membres, vous pouvez être si généreux sans les connaître !

C'est par notre union commune entre les bénéficiaires, vous les membres et moi, que les veuves m'appellent leur sœur, et les étudiants m'appellent tante, l'envoyée du Ciel !

Cela me porte de joie et bonheur de vous parler de l'évaluation de nos actions de ces 15 ans, à travers notre association « Aujourd'hui c'est Moi ».

L'information est passée entre les amis, les connaissances, les amis des amis, les médias suisses pour trouver les fonds qui ont financé nos projets divers pendant 15 ans et qui ont touché environ 150 familles, des veuves et leurs orphelins.

Mesdames et messieurs, le bilan de l'objectif a dépassé mes attentes, le résultat est plus que satisfaisant. Je suis très reconnaissante de chacune et chacun qui a œuvré pour qu'on arrive à ce magnifique résultat de 2003 à 2018.

Au début de l'année 2018, j'ai fait part aux membres du comité de notre association de mon souhait de mettre fin à mon activité à la présidence de l'association. J'ai mis à disposition cette place aux membres du comité souhaitant me remplacer pour toujours. Personne n'a souhaité prendre cette place et garder l'association en fonction.

Après un accord à l'unanimité sur la dissolution de notre association par le comité, nous avons présenté cela à l'AG de mai 2018. Cette AG a accepté à l'unanimité cette décision du comité de l'association, ainsi que la proposition d'utiliser les fonds restants pour nos actions de soutiens aux veuves et aux étudiants.

Peu après le comité s'est réuni pour envisager comment financer des projets et utiliser l'argent qui reste sur le compte en Suisse. Nous avons décidé de financer les études de l'année en cours et celles de l'année suivante, y compris les projets relatifs à l'association.



Association à but non lucratif d'aide aux veuves rwandaises sidéennes soutiens de famille et aux orphelins.

La désignation des projets à financer et combien d'argent qui vont à tous ces projets jusqu'à fin 2019 a été accepté par le comité.

En juillet de cette année, je suis allée au Rwanda au nom de l'association et du comité. J'ai réuni un groupe d'orphelins, des veuves responsables de famille, nos bénévoles au Rwanda.

Je les ai informés de la fermeture définitive de notre association « Aujourd'hui c'est Moi ».

Je leur ai annoncé la fermeture des comptes de l'association en Suisse et au Rwanda.

A l'heure de la dissolution volontaire de l'association, selon le délai que je me suis donné lors de sa création, et juste avant que vous le confirmiez, j'ai beaucoup de choses que j'aimerais vous dire, mais je laisse mon cœur parler à chacun.

En résumé, deux des objectifs pour notre association visés étaient de favoriser l'autonomie des veuves et celle des orphelins.

Avoir l'espoir de se sentir aimé par quelqu'un C'EST TROP FORT POUR UN RESCAPE, UN SURVIVANT, je vous le confirme à leur place.

L'histoire de l'association « Aujourd'hui c'est Moi » à travers les bénéficiaires et les membres de l'association fait partie de ma vie, de notre vie à tous.

Merci d'être vous, merci d'être là. Que votre vie soit bénie par vos actions si louables. »

2. Contrôle des présences

7 personnes présentes, dont 4 membres du comité ainsi que 3 membres de l'association.

Membres excusés : Pia Tschopp, Michel Gakuba, Arthur Pellissier, Isabelle Chanton-Germanier, Ludovic Pellissier, Claude Barattini, Jérémie Robyr

Membres du Comité :

Jeanne d'Arc Pellissier (Présidente), Anne Martin (Public Relation), Isabelle Scholtes (Caissière), Yvette Bosson (Secrétaire)

Présents :

Yann Pellissier, Christophe Germanier, Marie-Hélène Massy



Association à but non lucratif d'aide aux veuves rwandaises sidéennes soutiens de famille et aux orphelins.

3. Acceptation du PV de la dernière AG

Le PV de la dernière AG est disponible sur les tables et, sans questions des membres présents, est accepté à l'unanimité.

4. Rapport d'activités 2018 au Rwanda

En juillet 2018 notre présidente s'est rendue au Rwanda. Elle a fermé le compte bancaire de l'association. Elle a également mis en place la fin de ACMoi au Rwanda et la suite des dons et soutiens. Pour ce faire, elle a eu des rencontres avec les étudiants, les veuves bénéficiaires et nos bénévoles sur place.

Les éléments suivants ont été ainsi mis en place au Rwanda :

a) Soutien des Etudiants

Budget étudiants pour 2018 et 2019= 20'000 USD (env. 17'350'000 frw), basé sur les frais des années précédentes. Au terme de ces deux ans, les derniers étudiants que l'association soutenait auront terminé leurs études.

b) Les Projets :

Comme convenu lors de la dernière AG, les projets suivants ont été mis en place et les financements attribués :

a) **Parrainage d'une veuve** : 6'000'000 frw (environ 6'900 USD). Ce parrainage porte sur une durée de 5 ans.

b) **Sindijenyine**= 1'000'000 frw (environ 1150 USD). Il s'agit d'un don pour encourager cette association de veuves dans leur commerce de charbon. ACMoi les avait déjà aidées, par un prêt sans intérêts, à démarrer leur commerce. Ce qu'elles ont fait avec succès et un très grand sérieux.

c) **Projet Elevage de porcs** : 1'000'000 frw (environ 1150 USD). C'est un soutien à un projet d'une coopérative de rescapés du génocide, dans la région Est (Kibungo), pour qu'ils puissent démarrer sereinement leur projet.

d) **Projet parcelle** : 6'000'000 frw (environ 6'900 USD). C'est un soutien pour 2 garçons, orphelins de père et de mère, de 26 et 28 ans, dont un aux études et un en prison. Ces deux jeunes font partie des enfants aidés par l'association depuis plusieurs années. ACMoi va acheter une parcelle, sans leur verser directement de l'argent. A ce jour, le montant est bloqué en attendant la sortie de prison du jeune concerné, pour qu'ils puissent être les deux sur l'acte de propriété.



Association à but non lucratif d'aide aux veuves rwandaises sidéennes soutiens de famille et aux orphelins.

e) **Mutuelle de santé** = 300'000 frw (environ 350 USD) ; versement des cotisations de la mutuelle de santé pour cent personnes pour toute une année.

Les projets ont été acceptés par le comité.

5. Rapport d'activités 2018 en Suisse

Clôture des comptes, remise de la case postale, préparation de l'AGE.

6. Comptes 2018

Isabelle Scholtes présente les comptes. Tous les comptes bancaires et postaux ont été clos.

Caisse	141.95
PostFinance solde résiduel lors de la résiliation du compte	37'242.35
TOTAL au 22.08.2018	37'384.30

Capitaux propres fin 2017 (Postfinance et caisse)	36'160.75
Bénéfices	1'223.55
Total capitaux propres 22.08.2018	37'384.30

Détails au 22.08.2018	Dépenses	Recettes
Cotisations		700.00
Dons		2'160.00
Intérêts Postfinance		0.00
Versement Rwanda	0.00	
Frais administratifs, postaux ...	366.45	
Billet d'avion	1270.00	
Totaux	1'636.45	2'860.00
<i>Bénéfice</i>	1'223.55	
Totaux finaux	2'860.00	2'860.00

Le 22.08.2018 le solde résiduel lors de la résiliation du compte a été viré sur un compte au Rwanda.

Le reste dans la caisse sera utilisé pour les factures à payer jusqu'à la dissolution de l'association.



Association à but non lucratif d'aide aux veuves rwandaises sidéennes soutiens de famille et aux orphelins.

7. Rapport final des vérificateurs des comptes

Les vérificateurs, Marcel Massy et Christophe Germanier (présent) confirment la bonne tenue des comptes et leur exactitude.

Les dernières opérations bancaires sont terminées et le compte postal a été clôturé. L'Association n'a plus de bien hormis le solde en caisse disponible de CHF 141.95 pour couvrir les frais administratifs subséquents en Suisse, ni de dette. Suite à la décision de l'AG du 28 mai 2018 et en dérogation à l'article 21 des statuts, l'intégralité de la fortune disponible au moment de la liquidation a été octroyée à l'achèvement des projets en cours au Rwanda.

Isabelle Scholtes est remerciée chaleureusement pour la bonne tenue des comptes.

Selon la recommandation des vérificateurs, décharge est donnée à la caissière et au Comité.

8. Dissolution de l'association

Il a été décidé lors de notre AG du 28.05.2018 que 2018 serait la clôture de l'association, avec :

- clôture des comptes d'ACMoi en Suisse et au Rwanda
- mise en place des projets au Rwanda
- versement du solde des comptes pour le soutien des étudiants et les projets
- effectuer une AGE de clôture en fin d'année

Les comptes étant clos, les projets établis et les versements effectués, et selon la dernière AG et l'article 21 des statuts de l'association, l'assemblée présente confirme à l'unanimité la dissolution de l'association Aujourd'hui C'est Moi en ce 26.11.2018.

Le site internet sera fermé à mi-décembre 2018.

Un courrier va être envoyé d'ici décembre 2018 aux autorités (Commune de Sierre, Etat du Valais) pour leur notifier la dissolution de l'association, avec le présent rapport en annexe.

9. Clôture de l'AGE, Divers et Verre de l'Amitié

La présidente remercie des présences et de la confiance durant toutes ces années et invite tout le monde à partager le Verre de l'Amitié.

Sierre, le 26.11.2018
Jeanne d'Arc Pellissier-Umugwaneza
Présidente